

Censo 2024: Aysén es la única región del país que disminuyó su población

• En total se encuestaron 52.295 viviendas a nivel regional, lo que demuestra que Aysén presenta un promedio de 2,5 habitantes por hogar, también el más bajo del país.



Coyhaique.- Este jueves el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) dio a conocer los primeros resultados del Censo de Población y Vivienda 2024 a nivel nacional, en la que se revela un aumento de 5,16% en la población total del país.

Sin embargo, contra toda la tendencia nacional, la región de Aysén fue la única que mostró un descenso de población en comparación con la última medición realizada en 2017. Según los datos del Censo 2024, la región de Aysén es habitada por un total de 100.754 personas, lo que representa el 0,5% de la población nacional. Esta cifra muestra 2.413 habitantes menos que en el censo de 2017, lo que representa una disminución del -2,34% en su población.

En el detalle, además, se informó que en la región de Aysén se encuestó un total de 52.294 viviendas, lo que también implica que la región presenta un promedio de 2,5 personas por hogar, el más bajo del país.

Entre las particularidades de las cifras entregadas por el INE, la región de Aysén está entre las regiones con menor índice de envejecimiento a nivel nacional (66,2). Para detallarlo, del total de hogares censados en Aysén, 13.177 (33%) tiene personas entre 0 y 14 años de edad. Por otro lado, los hogares conformados exclusivamente por personas de 65 años o más en Aysén fueron 4.701 (11,8%). Llama la atención que los hogares unipersonales encuestados en Aysén llegaron a un total de 10.676 (26,7%).

Datos generales

En total, 18.480.432 personas fueron censadas en Chile durante el Censo de Población y Vivienda que se efectuó

entre marzo y julio de 2024, de las cuales 51,5% son mujeres y 48,5% son hombres.

Las regiones que concentran el mayor porcentaje de la población son la Región Metropolitana, con 7.400.741 personas (equivalente al 40% de los residentes censados), seguidos de la Región de Valparaíso, con 1.896.053 personas (10,3%), y la Región del Biobío con 1.613.059 personas (8,7% de la población nacional).

Por otra parte, cinco regiones tienen más de 1 millón de personas: Metropolitana, Valparaíso, Biobío, Maule y La Araucanía. En 2024, por primera vez, se contabilizaron más de 1 millón de personas en la Región de La Araucanía.

Envejecimiento de la población

Las cifras presentadas ratifican el avance en el envejecimiento de la población. Al comparar con censos anteriores se observa un aumento del porcentaje de personas de 65 años o más, que alcanzó el 14% en el Censo 2024, mientras que 32 años antes, en 1992, era 6,6% (8,1% en 2002 y 11,4% en 2017).

Al mismo tiempo, se observa una disminución del porcentaje de personas con 14 o menos años desde 29,4% en 1992 a 17,7% en 2024 (25,7% en 2002; 20,1% en 2017).

Con lo anterior, el Índice de Envejecimiento en Chile en 2024 muestra por cada 100 personas de 14 años o menos hay 79 personas de 65 años o más. Esta cifra era 22,3 en 1992 (31,3 en 2002; 56,9 en 2017). Las regiones con el mayor Índice de Envejecimiento son Valparaíso (98,6) y Ñuble (97,6). En tanto, las regiones con los menores valores son Tarapacá (43,9) y Antofagasta (49,3).

Viviendas y hogares censados

En el Censo 2024 se censaron 7.642.716 viviendas a nivel nacional, un 99,9% (7.638.396) corresponden a viviendas particulares y un 0,1% (4.320) a viviendas colectivas. Las viviendas particulares tuvieron un crecimiento de 17,8% respecto al Censo 2017 (30,4% respecto al Censo 1992).

En sintonía con lo anterior, en el país hay 6.596.527 hogares, lo que también representa un incremento respecto del Censo 2017, cuando se contabilizaron 5.651.637 hogares, mientras que en 1992 esta cifra fue 3.293.779, duplicándose el número de hogares en el país entre 1992 y 2024.

Adicionalmente, la tendencia que se ha observado en las últimas décadas es la disminución del promedio de personas por hogar, pasando de 4 personas por hogar en 1992 a 2,8 personas por hogar en 2024, (3,6 en 2002; 3,1 en 2017). Esta disminución se acompaña del aumento en el porcentaje de hogares unipersonales, desde 8,3% en 1992 a 21,8% en 2024 (11,4% en 2002; 17,7% en 2017). En resumen, si bien aumenta el número de hogares, estos son cada vez de menor tamaño.

Respecto de la composición de los hogares, y en línea con la tendencia de envejecimiento de la población, destacan dos indicadores. Por un lado, disminuye el porcentaje de hogares con al menos una persona de 14 años o menos de 62% en 1992 a 33,2% en 2024 (54,3% en 2002; 39,9% en 2017). Por otro lado, aumenta el porcentaje de hogares conformado solo por personas de 65 años o más de 4,3% en 1992 a 11,6% en 2024 (6% en 2002; 9,2% en 2017).